

BELGISCHE SENAAT**SENAT DE BELGIQUE****ZITTING 1986-1987**

4 NOVEMBER 1986

**Voorstel van resolutie betreffende de uitsluiting
van de Zuidafrikaanse regeringsdelegatie op
de internationale Conferentie van het Rode
Kruis te Genève**

(Ingedien door de heer Valkeniers c.s.)

De Senaat,

— overwegende dat artikel 3 van de Statuten van het Rode Kruis bepaalt dat het Rode Kruis zich in geen geval met politieke kwesties mag bezighouden daar het Rode Kruis ten allen prijze een neutrale, a-politieke en humanitaire organisatie moet zijn;

— overwegende dat geen enkel artikel in de Statuten de schorsing of de uitsluiting toelaat van een lid dat de Conventie van Genève heeft ondertekend in 1949;

— overwegende dat nooit in het verleden regeringsdelegaties werden uitgesloten;

— overwegende dat bepaalde landen, die het Rode Kruis verbieden de gevangenen te bezoeken, menen in deze matières nog de les te moeten spellen,

Betreurt om zuiver humanitaire en medische redenen de uitsluiting van de Zuidafrikaanse regeringsdelegatie op de internationale Conferentie van het Rode Kruis te Genève, aangezien het hier om een zeer gevvaarlijk precedent gaat dat de principes en de werkmogelijkheden van het Rode Kruis zelf ondergraft en de weg openstelt naar politieke willekeur, zoals wordt onderstreept in belangrijke internationale media als *Le Monde* en *The Daily Telegraph*;

Betreurt dat ten gevolge hiervan de 24-koppige Zwitserse personeelsformatie van de internationale Conferentie van het Rode Kruis uit Zuid-Afrika werd gewezen;

SESSION DE 1986-1987

4 NOVEMBRE 1986

**Proposition de résolution concernant l'exclusion
de la délégation gouvernementale sud-africaine à la Conférence internationale de la Croix-Rouge à Genève**

(Déposée par M. Valkeniers et consorts)

Le Sénat,

— considérant que l'article 3 des statuts de la Croix-Rouge dispose que celle-ci ne peut en aucun cas s'occuper de questions d'ordre politique puisqu'elle doit à tout prix être une organisation neutre, apolitique et humanitaire;

— considérant qu'aucun article des statuts n'autorise la suspension ou l'exclusion d'un membre qui a signé la Convention de Genève en 1949;

— considérant que des délégations gouvernementales n'ont jamais été exclues dans le passé;

— considérant que certains pays qui interdisent à la Croix-Rouge de visiter les prisonniers estiment pouvoir encore faire la leçon en cette matière,

Déplore, pour des raisons purement humanitaires et médicales, l'exclusion de la délégation gouvernementale sud-africaine à la Conférence internationale de la Croix-Rouge à Genève, étant donné qu'il s'agit là d'un précédent extrêmement dangereux, qui porte atteinte aux principes et aux possibilités d'action de la Croix-Rouge elle-même et ouvre la voie à l'arbitraire politique, comme l'ont souligné à juste titre des médias internationaux importants tels que *Le Monde* et *The Daily Telegraph*;

Regrette qu'à la suite de cette exclusion, les 24 membres suisses du personnel de la Conférence internationale de la Croix-Rouge aient été expulsés d'Afrique du Sud;

Betreurt dat juist hierdoor diegenen die door het Rode Kruis-personeel konden worden geholpen, namelijk de opgeslotenen, de vluchtelingen en hun families, de eerste slachtoffers zullen zijn van deze onverantwoorde maatregel, die alleen door politieke motieven werd ingegeven.

J. VALKENIERS.
J. VANDEKERCKHOVE.
P. FALISE.
P. LENFANT.
E. ANCIAUX.
M.-Th. GODINACHE-LAMBERT.
M. PANNEELS-VAN BAELEN.

Déplore que de ce fait, ce soient précisément ceux auxquels le personnel de la Croix-Rouge pouvait venir en aide, à savoir les prisonniers, les réfugiés et leurs familles, qui seront les premières victimes de cette mesure injustifiée, inspirée exclusivement par des motifs politiques.